

REPUBLIQUE DE COTE D'IVOIRE  
Union - Discipline – Travail



**CEREMONIE DE PRESENTATION DES  
VŒUX DU NOUVEL AN AU PRESIDENT DE  
LA COMMISSION ELECTORALE  
INDEPENDANTE**

-----

**ALLOCUTION  
DE MONSIEUR LE PRESIDENT DE LA  
COMMISSION ELECTORALE  
INDEPENDANTE**

-----

28 janvier 2025  
Siège de la CEI - ABIDJAN

**Madame et Messieurs les Vice-Présidents,**

**Monsieur le Secrétaire Permanent ;**

**Messieurs les Secrétaires Permanents adjoints ;**

**Mesdames et Messieurs les Commissaires Centraux ;**

**Monsieur le Directeur de Cabinet,**

**Monsieur le Secrétaire Général,**

**Messieurs les Conseillers Techniques ;**

**Mesdames et Messieurs les Directeurs ;**

**Mesdames et Messieurs les Sous-Directeurs ;**

**Mesdames et Messieurs les Chefs de Services,**

**Mesdames et messieurs, les agents, membres du personnel de la CEI,**

**(Tout protocole considéré)**

**Mesdames et Messieurs, les invités de la presse ;**

Sacrifiant à la tradition désormais bien établie, nous nous retrouvons ce jour, en toute convivialité, et avec beaucoup d'espérance en la nouvelle année pour former des vœux les uns pour les autres afin d'envisager l'avenir sous les meilleurs auspices.

C'est pour moi un plaisir renouvelé de nous voir rassemblés en ce jour à l'occasion de la traditionnelle Cérémonie d'échange de Vœux que nous offre l'Année Nouvelle.

Cette belle cérémonie officielle intervient, certes avec un peu de retard, mais cela n'enlève en rien à la sincérité des vœux que, tour à tour, Monsieur le Secrétaire Permanent, au nom de Mesdames et Messieurs les Commissaires centraux, et Mme Bédié Céline, porte-parole du personnel administratif et technique, ont su admirablement traduire.

J'accueille, avec beaucoup de bonheur, ces excellents vœux que vous venez d'exprimer à mon endroit, à l'endroit de mon épouse et de toute ma famille. J'en suis profondément touché et voudrais vous en remercier de tout cœur.

À mon tour, je vous souhaite à toutes et à tous, Mesdames et Messieurs les Commissaires centraux, chers Agents de la commission Electorale Indépendante, ainsi qu'à chacun des membres de vos familles respectives, une très bonne et surtout une heureuse année 2025.

Que cette année nouvelle vous comble de santé, de bonheur et qu'elle soit pour vous, une source continue de motivation et d'engagement à vos postes respectifs.

**Mesdames et messieurs les Commissaires centraux,  
Mesdames et messieurs,**

Comme déjà indiqué, ce jour célèbre un rituel, mais c'est aussi une opportunité pour tous de faire le bilan de l'année qui vient de s'éteindre et de nous fixer les objectifs de l'année, de prendre de nouveaux engagements et de nous remobiliser pour les enjeux importants qui nous attendent en cette année 2025.

**Mesdames et messieurs les Commissaires centraux,  
Chers collègues,**

En jetant un regard rétrospectif, je suis fier du travail que nous avons abattu ensemble depuis notre prise de fonction jusqu'à ce jour. Il est globalement positif. Le cycle électoral qui vient de s'achever nous a permis de gagner progressivement en confiance, confiance en nos propres capacités et la confiance de nos concitoyens et de nos partenaires. Et cela, grâce à la bonne conduite des opérations électorales que nous avons menées.

Bien que quelques imperfections demeurent, les experts et les sachants en gouvernance ou en gestion électorale reconnaissent et apprécient la qualité de ce qui a été fait. Nous sommes toutefois conscients que cette dynamique doit être poursuivie afin de consolider cette confiance.

Telle est notre ambition en 2025 qui doit être l'année de la confirmation de la qualité de nos opérations.

## **Mesdames et Messieurs les Commissaires centraux**

L'année 2024 qui vient de s'achever, nous a permis de lancer une grande campagne d'éducation avant l'ouverture de la phase d'enrôlement de l'opération de Révision de la Liste Electorale. Pendant deux mois, vous avez parcouru tout le territoire national pour prêcher la bonne nouvelle et dire aux Ivoiriens qu'ils sont les détenteurs de la souveraineté et qu'en conséquence, le choix des gouvernants leur revient. Vous leur avez rappelé partout que pour l'exercice effectif de cette souveraineté, ils devaient s'inscrire sur la liste électorale. Au regard des résultats que nous avons obtenus, l'opportunité de cette campagne n'est pas discutable.

De fait, nous devrions en tirer des leçons pour l'avenir dans le contexte qui est le nôtre, fait de désinformation ou de manipulation de l'information et d'intoxication volontaire.

En attendant, le traitement des données recueillies durant cette première phase de la révision de la liste électorale se poursuit sereinement avec la vérification et la correction des données enregistrées, la radiation des électeurs décédés ou ayant perdu leurs droits civils et politiques. Après cette étape, la Commission procédera à l'affichage de la liste électorale provisoire en vue du contentieux et, in fine, de l'arrêt de la liste définitive. Réussir ces opérations finales, c'est déjà préparer la réussite de l'élection présidentielle qui s'annonce le 25 octobre 2025.

## **Mesdames et Messieurs les Commissaires centraux**

Comme vous le savez, la vie politique nationale sera effectivement marquée, par la tenue de l'élection du Président de la République à cette date, conformément à l'article 55 de la Constitution de notre pays.

Cet enjeu majeur nous imposera davantage.

Je sais compter sur notre solidarité, notre esprit d'équipe, notre engagement commun à donner le meilleur de nous-même, dans le respect strict des modes opératoires élaborés par nos propres soins, avec le concours de nos partenaires politiques et de la société civile.

**Mesdames et messieurs les membres du personnel administratif et technique,  
chers agents et partenaires extérieurs**

Vous restez la cheville ouvrière de la mission de notre Institution. Vous êtes le grand maillon dans la réalisation des objectifs. C'est pourquoi, je veux saluer votre dévouement et votre disponibilité de tous les instants. Vous devez avoir constamment à l'esprit que chaque acte, chaque action ou chaque activité que vous exécutez, avec sérieux et professionnalisme, contribue énormément à la paix dans notre pays. D'où votre responsabilité.

Je veux vous appeler à toujours mieux faire et davantage, particulièrement en cette année électorale de fortes attentes des Ivoiriens, de la Communauté régionale et internationale. Je vous engage à faire preuve de professionnalisme, de loyauté et à être respectueux des lois et règlements. Je vous engage également à poursuivre l'exécution de vos tâches avec la même abnégation et détermination qui vous a toujours caractérisé dans l'intérêt supérieur de la nation et de la République. Mais n'hésitez pas à être attentifs aux critiques constructives. Mon devoir et ma responsabilité sont de veiller au respect de ces règles, principes et bonnes pratiques.

**Mesdames et Messieurs les Commissaires centraux**

**Mesdames et messieurs les collaborateurs, membres du personnel administratif et technique, chers partenaires de la presse**

Je voudrais saisir l'opportunité de cette tribune pour rassurer les populations, les acteurs politiques que la Commission électorale indépendante conduira le processus électoral avec le plus grand professionnalisme dans le respect de la Constitution, des lois, des dispositions réglementaires et autres modes opératoires. Les expériences récentes de 2020, 2021 et 2023 montrent clairement que nous avons organisé toutes les opérations et élections de façon globalement satisfaisante en ce qui nous concerne, nous CEI.

En 2025, Nous nous engageons encore à organiser une élection présidentielle démocratique pour la paix, la stabilité et le développement de la Côte d'Ivoire. Mais, parce que la paix est un tout indivisible, les autres acteurs, notamment les acteurs politiques, en compétition, devront jouer leur partition afin que nous garantissions ensemble, l'environnement apaisé avant, pendant et après l'élection.

L'objet de tous nos actes devrait être d'offrir aux Ivoiriens les conditions de vie meilleure et la quiétude pour en jouir. Nul d'entre nous n'a le droit

de retirer aux Ivoiriens et à tous ceux qui vivent sur notre sol, le rêve de paix, de quiétude, de développement pour nous et pour nos enfants. Les Ivoiriens en général et l'ensemble des acteurs politiques, en particulier, sont attachés à la démocratie et à la paix.

**Mesdames et Messieurs les Commissaires Centraux,**

**Chers collaborateurs,**

Nous voici à nouveau sur la scène.

Notre pays attend beaucoup de nous.

La Côte d'Ivoire compte sur nous.

Nous aurons besoin d'énergie, de concentration, de prières pour relever les défis qui se profilent déjà pour cette année électorale.

Je vous réitère, à chacune et à chacun, mes vœux et prières sincères de bonne santé et d'ardeur renouvelée au travail.

Que Dieu nous éclaire et nous inspire à chacune de nos actions en cette année électorale !

Je vous remercie pour votre attention.

Que Dieu bénisse la Commission électorale indépendante et la Côte d'Ivoire.